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今日济阳

力力争争五五年年完完成成老老城城整整体体改改造造
抢抓济南携河发展机遇，济阳打造现代化北部新城

变变化化有有多多大大
数数字字告告诉诉您您

国内生产总值达到297亿
元

2016年，全县国内生产总
值达到 2 9 7亿元，年均增长
10 . 6%。一般公共预算收入提
前两年实现翻番，2016年达到
18 . 6亿元。固定资产投资五年
累计完成1088亿元，是上一个
五年的2 . 3倍。产业结构持续
优化，三次产业结构由19：59：
22调整为18：52：30。

新增K905、K908两条城际
公交

文体中心、浙江五金建材
城、中央华府等城市综合体项
目陆续完工，市政道路改建新
建及污水处理升级改造扩建
工程有效实施，兴阳、昊阳两
座热源厂建成运营，稍门平原
水库建设推进顺利。

济乐高速、济东高速顺利
通车，国道220和省道239、249
改造提升顺利完成，国道104
拓 宽 改 造 有 序 实 施 ，新 增
K905、K908两条城际公交线
路，济南黄河大桥、济阳黄河
大桥对济南牌照小客车免费
通行，济阳对接融入省城的交
通体系进一步完善。

建成3条美丽乡村精品示
范线路

济阳先后完成2个国家重

点镇、2个省级示范镇建设，新
型农村社区建设稳步推进，共
5076户、1 . 8万名群众喜迁新
居。

美丽乡村建设扎实有效，
完成289个示范村建设任务，
建成3条美丽乡村精品示范线
路。生态建设卓有成效，济阳
县被授予省级生态县称号。

去年实际到账外资8600
万美元

闲置土地清理工作成效
显著，被评为“全国国土资源
节约集约模范县”。对外开放
水平大幅提高，初步统计，
2016年实际到账外资8600万美
元、进出口总额2 . 7亿美元，分
别是2011年的1 . 5倍、2倍。

对东南亚招商实现新突
破，以菲律宾上好佳、印尼迈
大、新加坡丰树物流为代表的
国际知名企业加速集聚，对外
开放区域进一步扩大。

新建改造村级活动场所
390处

五年来，澄波湖学校、兴
隆街小学建成招生，高分通过

“全国义务教育发展基本均衡
县”验收。累计投资3500余万
元，新建改造村级活动场所
390处，实现全覆盖。

本报记者 梁越 整理

公公安安局局长长走走访访44家家企企业业

本报1月23日讯（记者
梁越 通讯员 刘彬） 春节
即将来临，为确保广大群众过
上平安、祥和的节日，20日，济
阳县副县长、公安局局长纪东
明到消防大队调研指导工作，
并走访了4家单位。

20日上午，纪东明一行

实地查看了消防大队营区
建设、车辆器材装备等，随
后到上好佳食品、众恒购物
中 心 、三 旺 友 和 大 酒 店 等
处 ，仔 细 查 看 消 防 器 材 配
备、疏散通道设置等情况，
并对检查中发现的问题当
场提出整改意见。

农农村村保保洁洁清清运运全全部部由由
专专业业公公司司一一条条龙龙服服务务

本报1月23日讯（记者 杨
擎 通讯员 杨雪婷） 2016
年，济阳县环卫管护中心推行
环卫精细化管理，加快环卫设
施建设，全面推行城乡环卫一
体化市场化运作，共清理陈年
垃圾和“三大堆”2.2万余吨。

据悉，环卫中心发挥机械
作业优势，采取“歇人不歇车”
的作业方式，每天凌晨4：00对
城区内全部主次干道进行清
扫。除低温天气外，每天两次
对城区主次干道洒水降尘，有
效防止了扬尘污染，确保了道
路的干净整洁。同时，对城区
28条主次道路实行保洁分级
管理，采用“机扫+洒水+人
工”的保洁模式，对被污染路
面，做到随脏随洗，使城市道
路卫生达到“六无四净”的工
作标准。

去年新建移动式环保公
厕5座，改造原棉厂、原鞋厂旱
厕2座，安装公厕指示牌80个。
改造露天垃圾池11个、地下中
转箱5个，安置3立方钩臂箱20

余个。同时，联合城建规划部
门，对城区公厕进行了统一规
划，确保创卫期间公厕布局合
理，数量达标。“去年，我们积
极开展了餐厨垃圾专项治理
行动，规范餐厨废弃物收运处
理，取得了初步成效。”

据了解，2016年环卫中心
共清理陈年垃圾和“三大堆”
2 . 2万余吨，针对镇村环卫基
础设施的陈旧破损问题，投资
650余万元，新购置了240升垃
圾桶8200个；为贫困村单独无
偿配置铁制垃圾桶1560个；新
购置小型垃圾车19辆、大型勾
臂车1辆、垃圾压缩箱3个，进
一步配套完善了镇村环卫基
础设施。

为确保环卫长效推进，建
立市场运营机制。环卫中心通
过公开招标、市场化运作，10
个镇（办）把农村保洁清运工
作全部托管给3个专业保洁公
司，由保洁公司实行一条龙服
务，保障了城乡环卫事业的健
康、可持续发展。

本报记者 梁越

明确两大主体功能区
加快新城向市区转型

会议指出，未来五年济阳
将加快新城向市区转型，在宏
观布局上，明确两大主体功能
区，县城及以南区域为产城融
合发展区，县城以北区域为现
代都市农业发展区，构建区域
特色更加鲜明、产业体系更加
完善、发展支撑更加有力的新
格局。

在城乡体系上，推动中心
城区、特色小镇、美丽乡村协调
发展、同步提升。加快曲堤国家
级重点镇建设，支持垛石、新
市、仁风根据发展定位、资源
禀赋和产业基础，在彰显特色
上做文章，聚力发展一批区域
强镇、特色小镇。有计划地打造
美丽乡村示范村和示范线路，
确保美丽乡村覆盖率达到80%
以上。

协调推进轻轨入城
浮桥路拓宽成干道

未来五年，济阳将充分发
挥道路交通的基础性、先导性
和引领性作用，打造“大十字、
小米字”的路网结构。规划县域
内新的过河通道，加大对跨河
桥隧建设争取力度，做好石济客
专公铁两用大桥与公路连接线
工程。积极协调推进轻轨入城和
济滨城铁建设工作，对国道104、
国道220、省道248、黄河堤顶道
路等纵线进行改造提升。

同时，沿济乐高速新规划
建设一条贯通南北的交通干
道，将浮桥路拓宽改造成东至
机场、西接国道104的东西干
道，加速形成“五纵四横”交通
动脉。

推进崔寨、孙耿、
回河、太平撤镇设办

济阳发展将牢牢把握“黄
河变内河、一河带两岸”的发展

大势，坚定不移推进城市向南
发展，加快“南拓西进”步伐。推
进崔寨、孙耿、回河、太平撤镇
设办，加快组团开发，实现与县
城一体规划、一体建设，拉开中
心城区的总体框架。

此外，济阳还将充分发挥
县城和崔寨的带动引领作用，
重点突出县城改造提升拓展和
崔寨片区高标准规划建设，以
两个中心的率先隆起，逐步带
动县城以南500平方公里区域，
最终一体融入济南主城区。将
回河纳入开发区重点开发区
域，在回河西部谋划建设产业
新城，推进孙耿、太平与县城错
位互补。

同时，济阳将强力推进崔
寨片区规划建设，坚持“以服务
济南来融入济南”的发展导向，
着眼承接市区中高等教育和医
疗卫生等优质资源，合理布局
商业和公共服务设施，切实承
担起济阳的城市“副中心”和省
城的地区中心功能。

实施16个村拆迁安置
打造城市新中心

未来五年济阳实施老城区
整体改造，充分利用棚改旧改
政策，借助政策性银行支持，推
行货币化安置，每年包装策划
几个片区，力争五年完成老城
全部9 . 6平方公里整体改造。

此外，还将加快滨河新区
开发建设，将县城沿中轴线向
南推进到黄河沿线，整体实施
16个村的拆迁安置，打造6平方
公里的城市新中心。大力发展
商务楼宇、星级酒店、机场服务
等现代都市业态，以高端业态
引领城市高端发展。

重塑“济水澄波”
“柳岸行吟”唯美意境

千百年来，济阳依河而建，
因河而名。在携河发展的今天，
济阳还将重塑济阳八景中“济
水澄波”“柳岸行吟”的唯美意
境，实施黄河沿线保护性开发，
打造“滨河大道”“城市外滩”，

加强对澄波湖、大寺河的滋养
与保护。以养水露水、建绿透绿
为原则打造郊野公园。

整合生态观光、农业采摘、
工业体验等旅游资源，集中打
造旅游精品线路和休闲旅游产
业，强化营销宣传，引领“旅游
向北”新风尚。今后将大力发展
休闲农业、园区农业和“互联网
+农业”，着力再引进一批国际
知名食品企业，推动济阳食品
工业城向国际化迈进。五年内
新增规模以上工业企业75家，
并依托绿城开发项目，发展健
康养老产业。

建设闻韶、新元中学
加快筹建市民中心

在扶贫方面，济阳将采取
“N+扶贫”模式，突出项目带
动、产业引领，用好扶贫专项资
金、多方筹措社会资金，积极推
广大棚种植、特色养殖、光伏发
电等多种产业模式，实现由消
除贫困向持续增收的根本性转
变。

借助农民工综合服务中心
等平台，有针对性地开展农民
工转移就业和职业培训，培养
工匠精神，造就精益求精的“济
阳技工”，引导农村优质劳动力
向县内企业有序转移，增加农
民工资性收入。

济阳还将提高医疗保险等
险种报销比例，建立健全更加
公平、更可持续的城乡社会保
障体系。抓好危房改造工作，力
争2017年底，基本消除农村危
房现象。

在教育方面，济阳将扎实
推进闻韶中学、新元中学规划
建设，解决城区学校“大班额”
问题，更好满足城乡群众教育
需求。

据悉，济阳将加快筹建市
民中心，整合各类为民服务事
项，完善运行机制。逐步回收县
城供热自管站，提高集中供暖
服务质量；逐步取消城区露天
集贸市场，规划建成室内农贸
市场和便民“天天市场”，创建
新型城市社区。

葛头条链接
16个村拆迁安置、打造6平方公里城市新中心、力争五年完成老城整体改造、回河西部谋划建设产

业新城……21日，中国共产党济阳县第十三次代表大会召开，县委书记孙斌代表中共济阳县第十二届
委员会作报告。齐鲁晚报记者从会上了解到，未来五年，济阳将抢抓携河发展机遇，加快产城融合步
伐，建设济南北部新城。

县委书记孙斌代表中共济阳县第十二届委员会作报告。 张超 摄
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